



Boletín MSC Mayo/ Jun 2017

ÍNDICE:

1. Actualizaciones sobre los procesos del CSA:

- Contribución del MSC a la reunión conjunta del GA y la Mesa del CSA del 3 de mayo
- Actualizaciones sobre la evaluación del CSA y calendario del proceso
- Carta de la presidenta del CSA y últimas actualizaciones sobre las crisis alimentarias y las hambrunas actuales
- 2.ª nota del GANESAN sobre cuestiones nuevas y decisivas
- Actualizaciones sobre el PTPA
- Actualizaciones sobre el MEM – GTCA del 10 de mayo
- Actualizaciones sobre los ODS – GTCA del 2 de junio
- Actualizaciones sobre el monitoreo – GTCA del 18 de mayo
- Actualizaciones sobre nutrición – GTCA del 1 de junio
- Actualizaciones sobre el Foro sobre el empoderamiento de la mujer
- Actualizaciones sobre urbanización y transformación rural
- Acto especial entre sesiones del CSA sobre nutrición – 9 y 26 de mayo
- Actualizaciones sobre el proceso de actividad forestal sostenible en el CSA

2. Other CSM Activities

- Convocatoria para actos paralelos del MSC en el CSA 44
- Actualización del grupo de trabajo del MSC sobre actividad forestal sostenible

Reserven la fecha:
7-8 de octubre
Foro del MSC,
9-13 de octubre
CSA 44



1. ACTUALIZACIONES SOBRE LOS PROCESOS DEL CSA



Contribución del MSC a la reunión conjunta del GA y la Mesa del CSA del 3 de mayo

[Aquí](#) encontrarán las contribuciones del MSC a la reunión del GA y la Mesa del CSA del 3 de mayo. Los resultados de la reunión posterior de la Mesa del 11 de mayo están disponibles [aquí](#).

Actualizaciones sobre la evaluación del CSA y calendario del proceso

La Mesa del CSA ha nombrado a Jón Erlingur Jónasson (Islandia) y Khaled El Taweel (Egipto) como cofacilitadores para la preparación del proceso de seguimiento de la [Evaluación del CSA](#), que tiene el objetivo de redactar un Plan de acción. En este [enlace](#) pueden encontrar el proyecto de [calendario](#) para el proceso, incluida la [hoja de ruta](#) redactada por la Secretaría del CSA. Las dos primeras reuniones se celebraron el 1 y el 5 de junio. El 7 de junio tuvo lugar la reunión conjunta de la Mesa y el GA del CSA. En este [enlace](#) encontrarán las contribuciones del MSC sobre las recomendaciones 1, 2, 3, 5 y 6 de la evaluación del CSA.

Carta de la presidenta del CSA y últimas actualizaciones sobre las crisis alimentarias y las hambrunas actuales

La presidenta del CSA ha enviado una [carta](#) dirigida a todas las partes interesadas del CSA sobre las actuales [crisis alimentarias y hambrunas inminentes](#), como una de las medidas acordadas por la reunión extraordinaria de la [Mesa del 12 de abril](#). También pueden leer la [contribución del MSC](#) sobre este tema durante la última reunión del GA y la Mesa. Igualmente, pueden ver el [mensaje en vídeo de la presidenta del CSA](#).

2.ª nota del GANESAN sobre cuestiones nuevas y decisivas

El 27 de abril el GANESAN publicó la [2.ª nota del GANESAN sobre cuestiones nuevas y decisivas](#). Lamentablemente, debido al déficit presupuestario actual que tiene el CSA, que también afecta al presupuesto del GANESAN, la nota está disponible solo en inglés. En este [enlace](#) pueden encontrar una visión general del proceso.

Actualizaciones sobre el PTPA

En la última reunión sobre el [PTPA](#) del 2 de mayo no se llegó a un consenso sobre el tema para el informe del GANESAN de 2019. La propuesta que obtuvo más puntos fue la presentada por el MSC “*La agroecología para la seguridad alimentaria y la nutrición*”, que fue apoyada por la amplia mayoría de miembros del CSA. Estados Unidos y algunos otros gobiernos dijeron que este título era una “línea roja” para ellos y propusieron añadir las *tecnologías innovadoras* en el título y en el ámbito de aplicación. En consecuencia, la primera reunión de Amigos del Presidente tuvo lugar el 18 de mayo con el objetivo de alcanzar un consenso. Lamentablemente, de nuevo, no pudo llegarse a un acuerdo sobre el título. El 5 de junio se celebró otra reunión de Amigos del presidente, que logró alcanzar un consenso final sobre el título, pero no sobre el ámbito de aplicación. El debate final tendrá lugar el 19 de junio, durante la próxima reunión del GTCA sobre el PTPA.



Actualizaciones sobre el MEM – GTCA del 10 de mayo

La reunión del GTCA sobre el [Marco Estratégico Mundial](#) tuvo lugar el 10 de mayo. Los objetivos de la reunión fueron: a) la finalización de la actualización periódica del MEM; b) el acuerdo sobre el [proyecto de decisión conexo para el CSA 44](#) y; c) compartir opiniones sobre el recientemente desarrollado [MEM en línea](#) y su difusión. Sepan que el resultado de la actualización periódica y el MEM en línea están disponibles en todas las lenguas en el siguiente [enlace](#). Los [resultados](#) de la reunión del CSA también están disponibles (solamente en inglés).

Actualizaciones sobre los ODS – GTCA del 2 de junio

La reunión del GTCA sobre los [ODS](#) tuvo lugar el 2 de junio para debatir: a) el [proyecto de esquema](#) de la aportación que el CSA propondrá para el examen del Foro político de alto nivel (FPAN) de 2018 bajo el tema “*Transformación hacia sociedades resilientes y sostenibles*”, así como la forma que adoptará [el trabajo futuro de CSA](#) en apoyo de los ODS en 2018-19, con miras a apoyar la finalización del PTPA. Asimismo, pueden leer la [contribución del MSC](#) a la reunión del GA y la Mesa del 3 de mayo sobre [la aportación del CSA al FPAN de 2017](#) aprobada por la Mesa. (*Mayoría de los enlaces solamente disponibles en inglés*).

Actualizaciones sobre el monitoreo – GTCA del 18 y 31 de mayo

La reunión del GTCA del 18 de mayo pudo finalmente acordar la secuencia de los actos temáticos mundiales (ATM): 2018 Directrices sobre el derecho a la alimentación, 2020 Marco de acción en crisis prolongadas, 2022 Principios para la inversión agrícola responsable. Pueden encontrar todos los documentos de antecedentes para esta reunión, incluidas las contribuciones del MSC, en la [página sobre monitoreo](#) del sitio web del MSC. Lamentablemente, la reunión del GTCA del 18 de mayo se bloqueó en otro tema importante, a saber, el futuro del propio



GTCA sobre monitoreo. Si bien una fuerte mayoría de los participantes, en especial muchos países africanos, Brasil, Francia, el MSC y otros, apoyaron firmemente la continuación del GTCA sobre monitoreo, otros dijeron que deberíamos debatir primero la evaluación del CSA. Y otros estaban completamente en contra de la continuación del GTCA. Se decidió tener una reunión adicional el 31 de mayo, que lamentablemente, una vez más, acabó sin acuerdo. En este caso, el texto propuesto del cuadro de decisiones implicaba la continuación del GTCA sobre monitoreo en 2018, en especial para supervisar la preparación del ATM en 2018, el desarrollo ulterior del mecanismo de monitoreo innovador del CSA, y la disposición de que la necesidad y el papel del GTCA se debatirán en mayor profundidad en el proceso de evaluación. La mayoría de los participantes apoyaron esta propuesta de nuevo, otras voces más escépticas (en especial la delegación de la UE) también estaban de acuerdo, pero Estados Unidos volvió a oponerse, esta vez con el apoyo de Egipto. El próximo paso es la celebración de una reunión más pequeña de Amigos del Presidente bajo el liderazgo de Alemania para encontrar una solución.

Actualizaciones sobre nutrición – GTCA del 1 de junio

La reunión del GTCA sobre [nutrición](#) tuvo lugar el 1 de junio. La reunión debatió sobre las opciones para el proceso de convergencia de las políticas. El debate estuvo orientado por las siguientes preguntas: 1) ¿Qué tipo de orientaciones políticas espera que emanen del proceso en el próximo bienio? (¿Recomendaciones de políticas basadas en recomendaciones del GANESAN? ¿Orientaciones más sustanciales?); 2) ¿Qué cuestión se beneficiaría de la orientación en materia de políticas del CSA? (énfasis en el valor añadido del CSA); 3) ¿Cuál sería el mejor proceso que garantice la inclusividad, la preparación y el valor añadido, así como la eficacia (en relación con los costos) y la relevancia en el marco del actual [Decenio de acción sobre la nutrición](#)? ¿Debería implicar consultas? ¿A qué nivel (regional, global, consulta electrónica)? ¿En qué fase del proceso? Ya se ha redactado la primera versión de la [aportación para el PTPA](#), que fue revisada por el GTCA tras la discusión sobre las opciones para la convergencia de las políticas. El GTCA también abordará el tema del [“día de la nutrición” del CSA 44](#), para lo que escuchará las actualizaciones de las personas implicadas en su organización, con el fin de estar mejor preparados para ese día, incluido para sus resultados formales. (*documentos solamente disponibles en inglés*).

Actualizaciones sobre el Foro sobre el empoderamiento de la mujer

La reunión del GA y la Mesa del 3 de mayo debatió el [proyecto de esquema del documento de antecedentes del CSA](#) relativo al Foro sobre el empoderamiento de la mujer y el [formato y el orden del día](#) del propio Foro, que se celebrará el 25 de septiembre. Se aprobaron el orden del día y el documento de antecedentes, así como la propuesta de contar con una mujer líder de las organizaciones de mujeres de base como oradora principal del Foro. Aquí pueden encontrar la [contribución del MSC](#) sobre este tema.



Actualizaciones sobre urbanización y transformación rural

El presidente del GTCA sobre [urbanización y transformación rural](#) compartió la versión en inglés del documento *“Abordar la seguridad alimentación y la nutrición en el contexto de las dinámicas cambiantes rurales y urbanas: experiencias y enfoques de políticas eficaces”* (y *los anexos*), (pronto disponible en español) que había sido preparado por el Equipo técnico de tareas al hilo de la convocatoria mundial en el Foro FSN (las versiones en otras lenguas estarán disponibles a partir del 2 de junio). El documento proporcionará una compilación de experiencias y enfoques de políticas seleccionados que definen algunos mensajes clave relativos a cómo abordar la seguridad alimentaria y la nutrición en el contexto de las dinámicas cambiantes rurales y urbanas. Además de informar a los actores del CSA, el documento también busca estimular más debates sobre la gobernanza, los vínculos rurales y urbanos, los sistemas alimentarios sostenibles y el papel que el CSA podría desempeñar en el futuro. Sobre esta base, el presidente del GTCA convocó una consulta informal el viernes 16 de junio para empezar a intercambiar observaciones preliminares sobre el documento y sobre el ámbito de aplicación, los objetivos, los resultados y el proceso previstos para esta línea de trabajo durante el próximo bienio. Esto permitirá una mejor preparación para la reunión del GTCA del 23 de junio y consolidar las aportaciones para el proceso del PTPA para 2018-19.



Acto especial entre sesiones del CSA sobre nutrición – 9 y 26 de mayo

Ya está disponible el [resumen de la presidencia](#) del primer [acto entre sesiones del CSA](#) sobre nutrición que se celebró el 9 de mayo. El 26 de mayo se celebró el segundo acto entre sesiones sobre *“La evaluación de impacto de las políticas en favor de entornos alimentarios y dietas saludables”*. En este enlace pueden leer el [resumen de la presidencia](#). Ambos resúmenes se presentarán en la sesión plenaria del CSA 44 para información. (solamente disponibles en inglés)

Actualizaciones sobre el proceso de actividad forestal sostenible en el CSA

La presentación del informe del GANESAN sobre [actividad forestal sostenible](#) para la seguridad alimentaria y la nutrición tendrá lugar el 27 de junio. No obstante, debido al déficit presupuestario actual del CSA, que también afecta al GANESAN, las traducciones del informe no están aún aseguradas en términos financieros, y por lo tanto el informe se presentará solo en inglés.

Durante la última reunión de la Mesa del 11 de mayo varios miembros del CSA expresaron la inquietud de participar en un proceso de negociación sin tener el informe del GANESAN traducido a las lenguas de las Naciones Unidas y, en consecuencia, la presidenta del CSA, tras consultar con los miembros sobre posible financiación adicional para el CSA, convocó una reunión extraordinaria de la Mesa del CSA el 24 de mayo. Por ahora se ha asegurado una parte importante del presupuesto. Una reunión adicional de la Mesa el 7 de junio acordó que el proceso de convergencia de las políticas aún se lleve a cabo este año durante septiembre y octubre. Se ofrecerá más información en cuanto recibamos los resultados de la Mesa.

2. OTRAS ACTIVIDADES DEL MSC

Convocatoria para actos paralelos del MSC en el CSA 44

El cambio del año pasado a un nuevo procedimiento para organizar los actos paralelos del MSC durante la sesión plenaria del CSA fue objeto de observaciones bastante positivas de las organizaciones participantes y el Comité de Coordinación del MSC. Nos ha ayudado a centrar estos actos paralelos en las prioridades del MSC y a evitar la competencia entre las OSC y la frustración cuando no se elegía la propuesta que uno planteaba.

Por lo tanto, la metodología volverá a ser que **todas las organizaciones interesadas en el MSC están invitadas a unirse a la preparación de un acto paralelo sobre uno de los temas prioritarios definidos y a preparar juntas una propuesta de acto paralelo sobre este tema, que ha de enviarse a la Secretaría del CSA a más tardar el 30 de junio.**

Para los actos paralelos en 2017, el Comité de Coordinación del MSC determinó **cinco temas prioritarios para las propuestas de actos paralelos organizados por el MSC este año** (todos estos temas son títulos preliminares, los grupos de preparación tendrán que definir el título exacto para cada acto):

- Evaluación del CSA y propuestas de la sociedad civil para fortalecer el CSA
- La lucha por los derechos de los sin tierras
- Las actuales megafusiones y sus repercusiones en la seguridad alimentaria y la nutrición
- Hambrunas, crisis alimentarias y el papel y las luchas de las mujeres en estas situaciones
- Nutrición (el tema específico ha de ser definido por el grupo de trabajo del MSC sobre nutrición en relación con el próximo informe del GANESAN)

Se invita a todas las organizaciones participantes en el MSC a ponerse en contacto con la secretaría del MSC y a indicar en cuál de estos actos paralelos desean colaborar. Serán incluidas en la lista del grupo preparatorio correspondiente. Sepan que las cinco propuestas de actos paralelos del MSC deben enviarse a la Secretaría del CSA a más tardar el 30 de junio. Si tienen preguntas, pónganse en contacto con la secretaría del MSC: cso4cfs@gmail.com.

Convocatoria abierta del grupo de trabajo del MSC sobre actividad forestal

Se invita a todas las organizaciones participantes en el MSC a unirse al [grupo de trabajo del MSC sobre actividad forestal sostenible](#). Los coordinadores nombrados por el Comité de Coordinación son Rodolfo Gonzalez Greco (CLOC/LVC), Jamal Al Talab (Land Research Center) y Editrudith Lukanga (WFF). Si quieren unirse al grupo escriban a cso4cfs@gmail.com.

